

# El Hospital sigue sumando

En las últimas semanas ha ampliado sus prestaciones con la incorporación de la cirugía artroscópica de hombro, aunque todavía son sólo 70 las camas en uso frente a las 224 anunciadas en el plan funcional

ISABEL LOZANO

El Hospital General de Tomelloso ha ampliado sus prestaciones con la incorporación de la cirugía artroscópica de hombro. Se trata de una intervención mínimamente invasiva que permite ver el interior de la articulación del hombro y trabajar dentro de ella sin necesidad de abrirlo, por lo que tanto el alta como la recuperación y rehabilitación del paciente son más rápidas.

Desde el pasado mes de mayo, el servicio de Traumatología viene realizando con éxito esta técnica con la que sólo se practican unos pequeños cortes en la piel, de un centímetro aproximadamente cada uno de ellos. A través de estas mínimas incisiones se introduce una pequeña cámara, llamada artroscopio, previamente conectada a un monitor de vídeo en el quirófano, con la que se examinan los tejidos de la articulación del hombro y el área que hay por encima para ver cartílago, huesos, tendones y ligamentos. Una vez realizada la inspección, se procede a la reparación de los tejidos dañados, para lo cual el cirujano hace de una a tres incisiones más pequeñas a través de las que introduce otros instrumentos para reparar la parte dañada.

Las patologías más frecuentes que se abordan con esta técnica son inestabilidades de hombro en las que la articulación ha sufrido luxaciones repetidas; rotura de tendones del manguito rotador que provocan dolor e incapacidad funcional e inflamaciones como sinovitis o bursitis que no se consiguen controlar con un tratamiento conservador.

Por otra parte, el Hospital de Tomelloso ha participado en la Semana de las Enfermedades Digestivas, celebrada en el mes de junio en Santiago de Compostela. La participación del centro hospitalario tomellosero ha consistido en la presentación de un trabajo, realizado de manera conjunta por los servicios de Aparato Digestivo y de Endocrinología, bajo el título de *La densidad mineral ósea en celíacos adultos al*



Imagen de archivo de una reunión de Lamata con los responsables del Hospital.

*diagnóstico se relaciona con el grado de lesión histológica duodenal: un estudio prospectivo en 25 casos.* La principal novedad de este estudio radica en que ha establecido el grado de lesión duodenal como determinante de esta importante complicación de la enfermedad celíaca, especialmente relevante en el caso de los adultos.

Junto a este estudio, el equipo de Aparato Digestivo ha presentado dos más. El primero sobre cribado de cán-

cer de colon, que demuestra las ventajas de la colonoscopia completa en lugar de la rectosigmoidoscopia en los programas de prevención del cáncer de colon. El otro trabajo presentado es el estudio de un caso inusual de úlceras en el colon originadas por la ingesta de espinas de pescado, detectadas en una fase previa a la perforación.

## Camas en uso

Por contra, frente a la opti-

mista columna del haber, encontramos en el Hospital de Tomelloso una columna del debe en la que comprobamos que, a pesar del aumento de unas treinta nuevas camas puestas en funcionamiento en el último año, lo cierto es que más de tres años después de su inauguración este centro hospitalario tan sólo tiene abiertas 70 de las 224 camas anunciadas en su plan funcional, permaneciendo cerradas aún una planta y el ala de otra.

Esto ha obligado en días puntuales y como práctica excepcional a doblar habitaciones, con lo que algunos pacientes de cirugía y maternidad se han visto obligados a compartir habitación habiendo como hay un importante número de ellas todavía cerradas.

Y es que la actividad del Hospital en el último año ha sido importante con 475 nacimientos -cuando en un principio se habló de atender un alumbramiento al día- y con más de dos mil intervenciones quirúrgicas, cerca de seiscientas con hospitalización.

## Las Aulas Mentor, muy bien valoradas por un estudio europeo

### EL PERIÓDICO

El programa educativo de las Aulas Mentor, puesto en marcha por el Ministerio de Educación, en el que Tomelloso participa con aula propia, ubicada en el Centro Municipal de Juventud, es uno de los catorce seleccionados, de entre un total de sesenta y cuatro, para formar parte del listado de Buenas Prácticas en educación de adultos, en países europeos, que ha elaborado la Universidad de Florencia a través de un estudio subvencionado por la Comisión Europea. El objetivo del estudio, en el que se ha realizado una prospección de actividades de formación de adultos, tanto de carácter formal como informal, es que las propuestas de cada país se puedan utilizar en otros, con las adaptaciones correspondientes.

## Cotillas matiza la euforia de Lacruz en materia de seguridad

El alcalde de Tomelloso afirma no entender cómo el subdelegado del Gobierno en Ciudad Real puede felicitarle por la actuación del Ejecutivo de Zapatero en Tomelloso, "donde nos han mentido con la Comisaría y con el nuevo Cuartel"

LL.

Hace unos días el subdelegado del Gobierno en Ciudad Real, Miguel Lacruz, se refería, literalmente, "al gran esfuerzo llevado a cabo por el Gobierno central en los últimos años para garantizar la seguridad ciudadana en Tomelloso, que se ha hecho patente en la dotación tanto de guardias civiles como de medios materiales para desarrollar su trabajo en óptimas condiciones". Ante estas declaraciones, el alcalde, Carlos Cotillas, ha querido matizar la euforia de Lacruz, afirmando no entender cómo el subdelegado pue-

de congratularse de la actuación del Ejecutivo de Zapatero con Tomelloso, "una ciudad a la que se ha mentido tanto en el tema de la Comisaría de Policía Nacional como con el nuevo Cuartel de la Guardia Civil". Para el primer edil resulta incomprensible que Lacruz presuma de la actuación de un Gobierno que "en materia de seguridad en Tomelloso ha hecho lo contrario de lo que ha dicho". En este sentido, Cotillas afirma que con la Comisaría de Policía "todo han sido mentiras y engaños" y recuerda que las nuevas instalaciones -reconvertidas en Centro Conjunto de Seguridad- llevan

terminadas ya siete meses a la espera -supuestamente- de que lleguen unos muebles que parecen no llegar de momento, a pesar de que Lacruz haya anunciado que este edificio se abrirá "en breve".

En cuanto al nuevo cuartel de la Guardia Civil, el alcalde se queja de que, a pesar de que hace años que el Ayuntamiento tiene cedidos los terrenos, el Gobierno ni siquiera ha hecho el proyecto.

Por contra, Lacruz destaca que el puesto de la Guardia Civil de Tomelloso ha pasado de contar con 26 agentes en 2004 a los 68 que prestan servicio en la actualidad.